
 

 
Ecole Maternelle MM Bokanowski 

Conseil d’école du 07 mars 2023 
 
 

 
Assistaient à la réunion : 
 

- Mme TOUSSAINT, DDEN 
- Mme CONDETTE, Directrice 

 
Les représentants des parents d‘élèves :

- Mme BARROIS 
- Mme DUARTE 
- MME LORANT 

 
Les enseignants : 
Mme BACIGALUPO 

- Mme PETRELLA 
- Mme RICORDEL 
- M.  JOB

 
Excusés : Mme NAHON, M. HADDOUCHE, M. MARTIN (grève) 
 
 
La séance est ouverte à 18h00 en l’absence de Madame DUBOIS ou d’un représentant de la Mairie. 
 
 

1- Suivi du Projet d’Ecole 
 
Le nouveau Projet d’Ecole a été présenté au Conseil d’Ecole de juin 2022. La Directrice fait circuler un 
exemplaire auprès des Parents d’élèves. Les actions ont vocation à être mises en œuvre au cours des 3 
années à venir, un point est fait sur ce qui est déjà en cours : 
- Mise en place de la méthode Narramus : il s’agit de travailler plus particulièrement la compréhension 

des histoires lues (un item moins bien réussi aux évaluations de début de CP). Des albums Narramus 
ont été choisis pour chaque niveau et sont travaillés dans les classes sur plusieurs semaines( PS Le 
Machin ; MS Un peu perdu ; GS La sieste de Moussa) 

- Travail dans toutes les classes autour des émotions : en janvier février. Il s’agit de permettre aux 
élèves de mieux comprendre ce qu’ils ressentent et de mieux l’exprimer, ce qui favorise à terme le 
climat scolaire. 

- Séances de langage spécifiques pour les élèves les plus en difficulté : séances dédiées les mardis ou 
jeudis de 11h30 à 12h00. 

- Rencontres sportives : organisation des 1ères Bokades la semaine du 05 juin (mardi 06 : GS2 GS7 
MSGS8 – Jeudi 08-06 : MS5 MS6 – vendredi 09 : PS1 PS3 PS4). 4 jeux de coopération sur lesquels 
tournent des équipes de chaque classe ; ils auront lieu dans la salle de motricité et sur la terrasse. Il y 
aura besoin de pas mal d’adultes pour suivre les groupes. Des médailles et des coupes seront remises 

- Rencontrer l’art : mise en place de cahiers culturels en septembre 2023 ; ils suivront les enfants sur 
les 3 années et les enseignants y mettront des traces des œuvres rencontrées. Une sortie culturelle 
pour les MS et GS est envisagée d’ici la fin de l’année. 

- Exposition en juin sur le thème du portrait (installation dans la semaine du 12 juin) 
- Constitution d’un dossier pour obtenir le label E3D (école engagée dans le développement durable). 

Le dossier présente toutes les actions mises en œuvre et les projets en matière d’environnement et 



de développement durable. L’école va mettre en place dans les prochains jours la récupération des 
cartouches d’encre usagées, et une demande a été faite à la Mairie pour remplacer le composteur 
qui a été vandalisé. L’équipe pédagogique souhaiterait que la partie de la terrasse inutilisée 
(terreplein avec des cailloux) puisse accueillir des panneaux solaires qui pourraient alimenter en tout 
ou partie l’école en électricité. La Directrice demande l’avis du Conseil d’Ecole sur ce projet avant de 
l’évoquer avec la Mairie. Le Conseil d’Ecole est très favorable à l’idée et donne son accord à 
l’unanimité pour une demande auprès de la Mairie. 
 

 
2- Point informations Mairie 
Ce point a été mis à l’ordre du jour par la Mairie et ne peut donc pas être traité en l’absence de 
représentant. Néanmoins, 2 points sont abordés : 
 

La Directrice informe que des carrés jardiniers et de la terre ont été livrés par le service Espace Verts 
pendant les vacances de février, ce qui permettra des cultures supplémentaires quand l’accès à l’eau 
sera possible dans le jardin. Un nouveau composteur a été commandé début février et est en 
attente. 

- Elle fait part également des soucis de chauffage qui ont eu lieu tout l’hiver (la chaudière a été 
changée l’été dernier) : il a fallu appeler le service Patrimoine en raison du froid dans les classes 
presque chaque semaine (avec des températures dans les classes du 1er étage entre 10 et 14 degrés). 
Les interventions sont assez rapides mais le chauffage peine ensuite à monter et il faut 2 jours pour 
atteindre une température correcte. Les parents d’élèves et Mme Toussaint (DDEN) vont suivre cette 
question. 

 
Malgré plusieurs demandes de la Directrice, la Mairie n’a pas transmis d’informations à intégrer lors de la rédaction du 
compte-rendu.  

 
3- Point sur la coopérative 

Dépenses : 
Régie d’avance (pour les classes)  1 610€ 
Achats livres pédagogiques    176,71€ 
(Livres sur les émotions, Narramus GS) 
Cinéma PS     146,40€ 
Cinéma MS 5/6/8    122,40€ 
Théâtre MS5     96,60€ 
Assurance et cotisation OCCE  422,10€ 
Achats gobelets sérigraphies   288€ 
Dépenses diverses    241,49€ 
(pochettes cadeaux, classeurs, décos de Noël, boissons Marché de Noël, jardin…) 
Paiement Initiative Chocolats  1436,51€ 
Paiement photographe   2160,50€ 
 
TOTAL DEPENSES : 6 700,71 € 
 
Recettes : 
2eme appel de coopérative   2862 € 
(dons des parents) 
Ventes Marché de Noël   455 € 
Ventes chocolats    1875,35€ 
(bénéfice : 438,84 €) 
Photos individuelles    3110 € 
(bénéfice : 949,50) 
 



TOTAL RECETTES : 8 302,75 € 
(Excédent : 1 602,57 €) 
 
 
Reste sur le compte au 07-03-2023 : 8 444,57 € 
Grosses dépenses prévues : sortie de fin d’année (environ 2000€), achat de matériel pédagogique 
(environ 600 euros), achat de tapis pour temps calme MS (400 €) 
 
 

4- Projets et sorties 
 

- Sorties au studio théâtre pour la MS6 et la MSGS8 jeudi 09 mars et en principe sortie au cinéma pour 
les GS d’ici la fin de l’année (date à préciser) 

- Festival du Livre : présentation des livres aux enfants durant la semaine du 27 mars, vente aux 
parents le vendredi 31 mars. L’association Les Parents de Boka vendra des crêpes et des boissons ce 
jour-là afin de financer la fête de l’école. 

- Sorties à la médiathèque Emile Bernard pour les MS et GS entre mars et mai (1 visite par classe) 
- Du 13 mars à fin mai, des ateliers sportifs « jeux de ballons » sont proposés par la Mairie les lundis 

matins à la GS2 et à la GS7. Elles emmèneront avec elles les GS de la MSGS8. 
- Chasse aux œufs la semaine après pâques (M11 : PS ; J13 : MS ; V14 : GS) 
- Mardi 18 avril : journée des couleurs (vert) 
- Mai juin : ateliers jardins pour 2 classes 
- Mardi 16 mai : photo de classe 
- Chorales : GS 28 mars,  MS fin mai, PS début juin 
- Bokades (rencontres sportives et coopératives inter classes) : M06-06 : GS2-GS7-MSGS8 ; J08-06 : 

MS5-MS6 ; V09-06 : PS1 PS3 PS4 
- Liaison GS CP début juin avec les élémentaires Voltaire et Fontaine pour constituer les classes de CP 

et échanger sur les élèves avec les enseignants de CP. Des visites de l’école Voltaire auront lieu, à voir 
avec Fontaine en fonction du nombre d’enfants qui y vont. 
Une réunion d’information à destination des parents de GS sera probablement organisée avec 
Madame MIROU de l’association des parents d’élèves de Voltaire afin de répondre à des questions 
concernant l’élémentaire. 

- Exposition dans le hall sur le thème du portrait (installation semaine du 12 juin) 
- Samedi 24 juin et autour : RV individuels de remise des carnets de suivi et bilan de l’année 
- Vendredi 30 juin : olympiades GS (rencontres sportives contre une autre école – courir sauter lancer) 

organisées par la Mairie. Les MSGS8 GS2 et GS7 y participeront. 
- Mardi 04 juillet : sortie de toute l’école à Sherwood Park 

 
 

5- Points sur les projets de l’Association Les Parents de Boka 
 
L’association a récupéré les dessins de bonshommes réalisés par les enfants, ainsi que les bons de 
commande des mugs. Il faudra attendre le mois de mai pour la remise des mugs.  
Des parents seront présents pour vendre des crêpes et gâteaux le vendredi 31 mars. C’est important car 
l’association manque d’argent pour organiser la fête de l’école. 
La fête de l’école est fixée au vendredi 30 juin de 18h45 à 21h00. La date et le matériel ont été réservés 
auprès de la Mairie. Le thème sera les super héros. Aucune organisation n’est encore prévue mais il 
faudra beaucoup de parents pour se relayer sur les stands de jeux le jour J. Les enseignants rappellent 
une animation qui avait été faite il y a quelques années et est facile à mettre en œuvre : une tombola 
avec 3 ou 4 paniers garnis à gagner (thèmes bien être, jeux, sport, alimentation…) composés avec des 
dons faits par les parents en amont. 

 



6- Questions des Parents 
 
Les questions mises à l’ordre du jour concernent exclusivement la cantine et le centre de loisirs. C’est Mme 
DUBOIS ou un représentant de la Mairie qui devait apporter les réponses et en l’absence de représentant, 
c’est impossible.   
 
Les questions sont les suivantes : 
 
Cantine : 

- la réservation des repas a-t-elle permis de réduire le gaspillage et améliorer le service de 
restauration ? Mme CONDETTE indique que le service de restauration a eu du mal à démarrer en 
septembre (nouveau prestataire) mais que les 3 agents sont maintenant bien opérationnels. Le 
deuxième service a encore parfois du retard, dû à des livraisons de repas tardives. 

- Remarque des parents d’élèves : il y a eu des retours très positifs concernant le prestataire 
(provenant de Gennevilliers ?) qui avait remplacé la Sogeres lorsque le personnel était en grève. La 
qualité semble bien meilleure. 

 
Centre de loisirs : 

- Les enfants se plaignent du bruit et de l’ennui. Est-il possible d’avoir un point sur la situation du 
centre de loisirs ? 

- Qu’en est-il du projet pédagogique de centre de loisirs ? Les enfants indiquent que les activités 
annoncées le mercredi ne sont pas respectées. 
Les parents d’élèves ont noté que, depuis le retour des vacances de février, un planning d’activités 
est maintenant affiché. Ils attendent de voir si les activités sont réellement mises en œuvre. 

- Quels sont les moyens alloués au centre de loisirs (budget pour l’achat de matériel, les activités, les 
sorties…) ? 

- Le taux d’encadrement est-il suffisant ? Y a-t-il des postes en cours de recrutement ? Si oui, depuis 
combien de temps ? 

 
 
Mme CONDETTE conseille aux parents d’élèves de prendre un rendez-vous avec la Directrice du Centre de 
Loisirs ou son supérieur hiérarchique pour avoir des réponses à ces questions. 
 
Malgré plusieurs demandes de la Directrice, la Mairie n’a pas transmis d’éléments de réponses à intégrer lors de la 
rédaction du compte-rendu.  
 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée. Le dernier Conseil d’Ecole aura lieu le mardi 06 juin 2023. 

 
        
 

La Secrétaire de séance,        La Présidente de séance, 
     Frédérique BACIGALUPO (enseignante)   Claire CONDETTE (Directrice) 

 
 


